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Antrag auf Unterrichtung zum „Fahrradstraßenkonzept“  

nach § 24 Abs. 3 GemO 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

in der Sitzung des Bau- und Umweltausschusses vom 12.10.23 sollte das Rheinfelder Fahr-

radstraßenkonzept in Form einer Präsentation der von der Verwaltung vorgeschlagenen mög-

lichen Fahrradstraßen mit den Anknüpfungspunkten „Verkehrs- und Mobilitätsplan Rheinfel-

den aus dem Jahr 2016“ sowie der „Machbarkeitsstudie Schutzstreifen und Parkraumanalyse 

aus den Jahren 2020 und 2021“ sowie einem Leitfaden für die Praxis vorgestellt werden.   

Auf politischen Wunsch insbesondere des Klimabeirats und der IG Velo hatte sich die Verwal-

tung Gedanken gemacht, wo eine sinnvolle Umordnung von einer normalen Verkehrsstraße 

in eine Fahrradstraße theoretisch möglich wäre. Nach Vorliegen der Planung sollte eine Bür-

gerinformation durchgeführt werden.  Da die vorliegenden Planungen (siehe Präsentation für 

Bau- und Umweltausschuss) der Verwaltung sich deutlich von denen des Klimabeirats unter-

scheiden, bedürfen diese unterschiedlichen Vorschläge einer Diskussion im Bau- und Um-

weltausschuss.  Erst danach sollte der Gemeinderat über die Umsetzung entscheiden.  

Für die weitere Planung sollten 21.000.- € im Haushalt 2024 bereitgestellt werden. 

Dieser Verhandlungsgegenstand wurde vor Eintritt in die Tagesordnung durch Sie, Herr Ober-

bürgermeister, wieder abgesetzt. Sie gaben als Begründung die angespannte Haushaltslage 

an, die eine Umsetzung in den nächsten Jahren unmöglich machen würde. 

Die Fraktionen von SPD und GRÜNEN halten diese wichtige klimaschutzrelevante Information 

jedoch für unabdingbar, um eine Entscheidung während der anstehenden Haushaltsberatun-

gen finden zu können. Wir möchten auf der Grundlage dieser Daten selbst entscheiden, ob 

zumindest die Planungsgelder für notwendige zukunftsweisende, dem Klimaschutz dienende 

Entscheidungen zur Verfügung gestellt werden. Wir sehen auch die Arbeit des Klimabeirats in 

Gefahr. Deshalb verlangen wir eine Unterrichtung nach § 24 Abs.3 GemO, mit der uns die bis-

her vorenthaltenen Informationen zum Fahrradstraßenkonzept gegeben werden sollen. 



Mit freundlichen Grüßen, 

Karin Paulsen-Zenke 

Heiner Lohmann 


